

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

ACCIÓN SOCIAL

Uno de los problemas que más preocupan a los católicos del mundo entero, es el referente a la Acción Social Católica.

En todos los pueblos la aspiración de la Iglesia, es fomentar cada vez más la acción que debe interesar en las actuales circunstancias a las personas de orden, en que todos los católicos debemos aparecer unidos para luchar juntos en defensa de las instituciones religiosas que constantemente está siendo combalidas por nuestros enemigos.

En Cartagena desde hace muchos años, contamos con un centro de Acción Social Católica. Muchos católicos parecen ignorar, hasta su existencia; ya que no parece sino que pretenden contemplar impávidos, como desaparece una institución católico-social que «EL ECO» está dispuesto a defender como algo propio.

Católicos cartageneros ¿pasáis por la vergüenza, de que en los momentos actuales de lucha, desaparezca el Centro Católico? Vosotros tenéis la palabra. Poco se os exige, la cuota mensual es voluntaria; que no se diga que el Centro muere por que carece de subvenciones oficiales. No las necesitamos, únicamente necesitamos del apoyo de los nuestros: los católicos.

La crisis de trabajo

Viene a agudizarse aún más la crisis de trabajo en Cartagena.

Para esta tarde se anunciaba el despido de 360 obreros de los que el Ayuntamiento tiene empleados en obras municipales, por falta de créditos.

Una comisión de parados en la que iban algunos de los que fueron detenidos con motivo de la reciente intemperie de huelga general, visitó esta mañana al alcalde, pidiéndole trabajo en términos desconsiderados.

El alcalde accidental señor Morales les dijo que no podía consentir que se faltara el respeto; a la autoridad y que de momento le era imposible el darles colocación.

Entre los obreros de la Construcción Naval existe gran inquietud, ante el rumor de que en breve esta Sociedad se verá en la necesidad de despedir a unos 800 operarios por falta de nuevas construcciones.

Información de Ejército

Se concede la Cruz de San Hermenegildo al capitán de Infantería de Marina don Andrés Díaz Abasco, alférez de dicho cuerpo don Benigno Montero, comandante de Infantería don Francisco Guillén Martín y teniente de Infantería don Donato Sánchez Muñoz.

Se ha trasladado la Redacción y la Administración de «EL ECO DE CARTAGENA» a la Plaza de los T. es Reyes, 2, entresuelo.

DE PROCESIONES

Porqué no hay procesiones californias

En estos días, después del Cabildo de la cofradía Californis, los comentarios sobre el acuerdo tomado de no sacar las procesiones esta Semana Santa se han sucedido con gran profusión.

Y como yo, cofrade californis, soy uno de los que con mas calor han apoyado el criterio adoptado, voy a intentar razonarlo para conocimiento de todos.

En primer lugar dié que nos ha bastado a los hermanos saber que la Mesa se hallaba convencida de la imposibilidad moral y material de sacar las procesiones, para ratificar con un aplauso unánime su bien meditado acuerdo.

No hay este año procesiones californias por el precario estado económico de la Cofradía a la que no se ha permitido este año la tómbola ni otros ingresos de importancia como la subvención del Ayuntamiento. Y la Cofradía, bastante cargada de deudas no puede adquirir nuevos compromisos y aumentar el número de sus acreedores.

No hay procesiones californias porque en las actuales circunstancias nadie quiere, ni en realidad puede, garantizar el orden.

En Cartagena, pacífica desde luego por temperamento, pudiera muy bien ocasionarse una alarma por motivo fútil, pero de lamentabilísimas consecuencias. Lo ocurrido hace un par de años en el desfile del Corpus es precedente que no debemos olvidar. Y recordemos que la procesión, con sus ocho tronos, desde la cabeza al final, forma una sola pieza, unida por un maremagnum de cables eléctricos.

El último punto, que a mi juicio es el más importante, es el referente a la cuestión religiosa.

Se pretende ahora, sabe Dios con qué intenciones, desvirtuar la verdadera razón de ser de las Cofradías, a las que se quiere convertir en Agencias de turismo. Y el fin de las procesiones no es ese ni aun siquiera el de divertir a los ciudadanos; es otro mucho más elevado.

Los californis hemos tenido dos ejemplos para imitar: Lorca o Sevilla: cabalgata o procesión. Se ha impuesto el buen criterio y las procesiones pese a quien pese, seguirán siendo procesiones. Viene aquí, como acierto al dedo, aquello de «Más vale honra sin barcos, que barcos sin honra».

Cuando la imagen de Jesús crucificado es expuesta de sanatorios y hospitales donde los enfermos necesitan su presencia para consuelo de sus dolores; cuando de las escuelas donde se educan nuestros hijos o nuestros hermanos es retirado el crucifijo, con el único objeto de formar generaciones impías, no podíamos los californis, no podíamos los californis, sacar a Cristo en unas patibulas para divertir a los mismos que le lojaban y atraer forasteros.

UNO DEL TRONO DE LA VIRGEN

Reunión de comerciantes Apoche en el Circo de la Unión Mercantil e Industrial tuvo lugar la reunión convocada por un grupo de comerciantes de esta plaza a fin de buscar una fórmula que se uctone las dificultades económicas con que tro-

pezan las Cofradías para sacar sus procesiones esta Semana Santa.

Después de hacer uso de la palabra los señores Molina, Romero, Villar, Anaya, Casá, Alvarez, Martínez Pérez Lurbe, Achúarro y Monterde, se acordó que una comisión visite a los Hermanos Mayores de Californis y Marajos para ofrecerles el apoyo económico del Comercio, a satisfacción.

Para aumentar los ingresos el señor Achúarro ofreció un té en el Gran Hotel y los empresarios señores Casá y Monterde igualmente ofrecieron esas funciones benéficas en el Principi y en el Circo.

La Comisión petitoria quedó formada por los señores don Miguel Achúarro don José Casá, don Angel Galdo Bayo, don Miguel Vidal, don Nicolás A. Hinojal, don Juan Sánchez, don Sandeilo Garrido, don Alfonso Gebalho, don Eduardo Villar, don Hilario Jódar, don Severino Boomati, don Diego Romero, Hijos de viuda de D. Esteban Martínez, don Vicente Molina, don Juan Fernández Davis, don José María López Bueso, don Juan Villar y don Santiago Monterde.

A la opinión

Se dice que este año no hay procesiones, porque no nos igualizan el orden, porque no son las mismas circunstancias que atraviesa este año Cartagena, es fin estos y otros obstáculos los son los que se presentan para que este año no haya procesiones; y yo, ante este estado de cosas, católico de toda la vida cometeria una felonía si permitiese un momento más inactivo, si no levantara mi voz viva protesta contra quienes sostienen estas ideas, y para tal efecto me fundamento en que las cofradías maraja y californis son depositarias de un caudal artístico tan grande que nos legaron nuestros antecesores, y que no pueden obrar como el titular de un derecho respecto a su cosa, sino que tienen que obrar respecto a la cosa que tienen en depósito como nos mandaron.

¿Y es que por las actuales circunstancias, vamos a vulnerar o dejar incumplido un precepto que nos impusieron?

Nada más allá, nuestro deber es cumplir con lo que nos legaron; que no nos garantizan el orden y somos objeto de opresiones por parte de los mas opuestos ideales, pues lo somos, toda vez que el deber de todo católico es luchar por nuestras doctrinas aun en las mas opuestas circunstancias, y la Historia son el reflejo de ello, puesto que siempre la Iglesia ha salido triunfante de las más duras persecuciones.

Dios perseguido a sus discípulos que serian perseguidos, discutidos y combatidos, llevados a los tribunales y encadenados y estas predicaciones se seguirán cumpliendo y hasta cierto punto es conveniente que ocaera puesto que si la virtud donde se equilibra en frente a la adversidad, de igual modo el triunfo de la religión católica donde aparece con más brillantez y magnificencia, es cuando la herida la opresión por parte de los herejes y de los herejes han querido empobrecer a la Iglesia y su brillo.

Antes que, el decir que no hay procesiones por temor a los desórdenes que se ocasionarían, que no son los desór-

El Ahorro en el Mundo

Es sobrio y antiguo atribuir a los españoles exclusivamente el énfasis de diversiones, y hay que reconocer que si bien es cierto que el carácter español es alegre y amigo de gastarse alegremente el dinero, no constituye una excepción en el mundo, pues en los demás países, las gentes procuran pensar lo también lo mejor posible. Sobre todo desde la gran guerra, lo que podemos explicarnos las causas, es lo cierto que han cambiado mucho las costumbres y los métodos de vida, y hoy en general se preocupa mucho menos que antes del porvenir sin duda por considerarlo incierto en demasía. Únicamente así se explica que las estadísticas vengas anunciando una constante baja en el ahorro del mundo entero. Véase en corroboración de lo que decimos las correspondientes a diversas Naciones, correspondientes a los años 1929 y 1930, y es de temer que las de 1931 señalen cifras más bajas.

Naciones	Año 1929	Año 1930
Alemania	780 551.187	644.701.416
Argentina	244 105.071	204 001 416
Austria	285 711.007	219 779 400
Bélgica	419 621.587	404.1.9 003
Checoslovaquia	517.017 811	501 320 000
Francia	5.197 432.000	3 002.119 511
Holanda	300.304.000	284.113.590
Inglaterra	73 118 414	68.006 117
Italia	1.187 433 209	1.017 200.504
Norte-América	1.518.746.204	1.098.312.110
España	637.811.119	599 817 212
Dinamarca	390.184 015	399 004 000

Solamente, como vemos, Dinamarca es la que aparece con mayor suma en el año 1930 que en el anterior.

No conocemos el detalle de España, donde también aparece en baja el ahorro de 1930, en relación con el del año 1929, pero lo que si sabemos y es lo que nos interesa en extremo, es que Cartagena ha constituido una excepción muy honrosa, pues en 31 de Diciembre de 1929, aparece con un saldo a favor de sus imponentes en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de éste, de pesetas 2.096.421'86, que en igual día del año 1930, es de pesetas 2 780.921'74, y en 1931, de 3.220.771'90.

Merece consignarse estas cifras que hablan muy alto en favor de las virtudes de nuestro pueblo, que sabe mirar el porvenir, y el beneficio que supone el que tenga la suerte de contar con una institución como es la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, que tantas facilidades proporciona para el ahorro local.

¿Es que vamos a ser objeto de más duras persecuciones que fueron nuestros primeros Padres de la Iglesia?

MI OPINIÓN es que salgan las procesiones.

UN CATOLICO

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha sido declarado apto para el ascenso nuestro querido amigo el teniente coronel de Carabineros don Enrique Arias Sánchez.

En la parroquia castreña de San to Domingo ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el niño que dió a luz la esposa de nuestro amigo el escribiente auxiliar del Hospital Militar don José María de la Cruz y Torrijada.

El nuevo cristiano recibió el nombre de Francisco.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Josefina Conesa, esposa del abogado y estimado amigo nuestro D. José Ignacio Ochoa. Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres que hacemos extensiva a su abuela doña Carmen Valcárcel viuda de Ochoa.

Ha recibido las aguas bautismales en la Iglesia parroquial del Carmen de manos del virtuoso sacerdote don Manuel Garrigós la preciosa niña que dió a luz doña María Pégas Madrazo, esposa de nuestro amigo don Manuel Sánchez Molina.

Apadrinaron a la nueva cristiana su abuela paterna doña María Molina y su tío don José Sánchez.

Hemos recibido un atento saludo de don César Ibarra Urquiza, con quien ya hemos hablado pose-

sión del cargo de Director de la Sucursal en Cartagena del Banco de España. Al agradecer la atención, reiteramos nuestro deseo de que su estancia entre nosotros le sea grata.

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Encarnación Mir viuda de Eguiluz.

—Está mejorada de su enfermedad nuestro estimado compañero en la prensa don José Moncada Moreno.

—Está enferma los niños A Isidro Cuvuelo y Luis Ochoa Ma que hijos del capitán de corbeta don Marcial.

—Se encuentra enferma la bella señorita Marija Rolg.

—Está mejorada doña Francisca Cendra viuda de Chirait.

—Se encuentra enferma doña Rivierra Romero.

—Está mejorada de su enfermedad doña Blanca Matz, esposa del capitán de navío don Julio Ochoa.

—Se encuentra enferma doña Luisa Mancha viuda de Martí.

—Se encuentra enfermo nuestro amigo: Habilitado de Clases Pasivas don Faigencio García Panadero.

Ninguna Casa

un artículo de escritorio, Despachos completos como

CASA U

presenta un buen surtido en Gramófonos, discos y Radios

CASA U